

## Presse Nationale

### > Politique



#### Région du Bafing, quelques semaines après la réélection d'Alassane Ouattara : Moussa Sanogo annonce une accélération du développement

Le ministre du Budget et du Portefeuille de l'Etat, Moussa Sanogo a fait l'annonce, le 29 novembre à Touba, d'une accélération du développement de la région du Bafing. « Il faut s'attendre à une accélération de tout ce que nous avons fait jusque-là. C'est-à-dire le renforcement de la sécurité, davantage de routes, d'écoles, de centres de santé, de châteaux d'eau, etc », a-t-il indiqué.



#### Cohésion sociale : le ministre-gouverneur Mambé invite les Ivoiriens à taire leurs divergences pour s'unir

Militant convaincu de la paix et de la cohésion sociale, le ministre-gouverneur Beugré Mambé affirme que « les Ivoiriens doivent maintenant taire leurs différences et leurs différends pour s'unir autour de la mère-patrie », après le scrutin du 31 octobre. Au cours de la cérémonie de pose de la première pierre du château d'eau de Kossihouen (village de la sous-préfecture de Songon), le 26 novembre, en présence du ministre de l'Hydraulique, Tchagba Laurent, il a invité l'ensemble des Ivoiriens à s'engager résolument dans le développement économique et social du pays. « Les seules palabres qui méritent qu'on les fasse, ce sont celles pour avoir plus d'écoles, plus d'universités, plus d'autoroutes. Ce n'est pas en détruisant les biens publics et privés (...) Notre seul ennemi doit être le sous-développement», a-t-il exhorté.

### > Economie



#### Techniques d'analyse conjoncturelle : la direction générale de l'Economie renforce les capacités de ses cadres

Mener efficacement une analyse de la conjoncture internationale et nationale. C'est la visée de l'atelier qui réunit depuis hier, lundi 30 novembre 2020 à Grand Bassam, des cadres de la direction des Prévisions, des Politiques et des Statistiques Economiques (DPPSE). A l'ouverture des travaux, le directeur général adjoint de l'économie, Doumbia Vakaramoko a rappelé que le gouvernement met en œuvre des réformes visant à hisser le pilotage de l'Economie aux normes des standards internationaux.



#### 52e Réunion des loteries nationales du Conseil de l'Entente : Adama Coulibaly exhorte les directeurs généraux à une gestion saine

« Nos loteries nationales œuvrent à la réalisation d'investissements à caractère social et culturel, au profit des communautés. C'est ce qui justifie toute l'attention que nos États accordent à ce secteur d'activité. Aussi, est-il primordial de mettre un accent particulier sur les questions de bonne gouvernance, pour pérenniser cette noble mission », a déclaré le ministre de l'Économie et des Finances lors de la cérémonie d'ouverture de la 52e réunion annuelle des directeurs généraux des loteries nationales du Conseil de l'Entente, le 30 novembre. Adama Coulibaly exhortait ainsi ces dirigeants à une saine gestion de leurs institutions respectives ; gestion qui, selon lui, « est seule à même de garantir les résultats probants et durables ».



#### Transformation des fèves de cacao : une usine ouvre à Duékoué

Dans la dynamique de la transformation à 100% des produits locaux souhaitée par le Chef de l'État, Alassane Ouattara, la société Promont (Produit des Montagnes) SA a ouvert une unité de transformation de cacao d'une capacité de 72 000 tonnes à Duékoué, la capitale de la région du Guémon. Le samedi 28 novembre, la société a ouvert ses portes aux chefs traditionnels, aux opérateurs économiques et aux

autorités administratives, avec à leur tête le préfet de la région du Guémon, préfet du département de Duékoué, Ibrahima Cissé.



### Programme de renouvellement du parc automobile : la région de la Bagoué reçoit 12 véhicules de transport

Le projet de renouvellement du parc automobile lancé par le gouvernement en vue de moderniser le secteur du transport routier en Côte d'Ivoire suit son cours. Le 28 novembre dernier, c'est la région de la Bagoué qui a reçu son lot de véhicules des mains de la représentante du gouvernement, Mariatou Koné, ministre de la Solidarité, de la Cohésion sociale et de la Lutte contre la pauvreté. Sur l'esplanade de la mairie de Boundiali, chef-lieu de département, la région a reçu officiellement les clés de 12 véhicules. Cette action qui entre dans le cadre de la première phase du projet de renouvellement du parc automobile des transporteurs vise, certes, à accroître la mobilité des personnes et des biens, mais surtout à lutter contre la cherté de la vie à travers la réduction des coûts de transport.

#### > Société



### Lutte contre les violences basées sur le genre : le plaidoyer de Bakayoko Ly Ramata pour une implication de tous

« Zéro violence domestique : Je m'engage », c'est le thème retenu cette année par la Côte d'Ivoire pour la célébration de la 31<sup>ème</sup> édition des 16 jours d'activisme de lutte contre les violences basées sur le genre (VBG). Relativement à cette question, la ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Bakayoko Ly Ramata, a fait une déclaration le jeudi 26 novembre dernier. Une déclaration dans laquelle elle fait l'état des lieux de la lutte contre les violences basées sur le genre. Selon elle, la Côte d'Ivoire a intensifié ses actions de lutte par la mise en place de 62 plateformes de lutte contre les VBG et d'un numéro vert pour dénoncer, orienter et informer. " Nous devons faire face à ces violences avec plus de détermination. Et c'est la raison pour laquelle notre système national de réponses à ces violences s'est fortement amélioré. Mais au-delà, nous souhaitons l'implication de tous pour endiguer ce phénomène" a déclaré la ministre.



### Aménagement de la baie de Cocody : Prévus pour 2021, les principaux ouvrages livrés finalement en 2022

Le projet de sauvegarde et de valorisation de la baie de Cocody est un projet qui s'inscrit dans la politique du gouvernement pour apporter des solutions aux problèmes d'embouteillages que connaît la ville d'Abidjan. « En principe, ces travaux sont prévus finir 2021, mais avec l'impact de la pandémie de la Covid-19, on a accusé des retards. Ces retards feront qu'on arrivera en 2022 », a affirmé Hilaire Doffou, chef du projet.



### Prévalence du Vih/Sida en Côte d'Ivoire : 12 000 nouvelles infections diagnostiquées en 2019

En dépit des progrès enregistrés en matière de prévention et de traitement, le Vih/Sida sévit toujours en Côte d'Ivoire. La prévalence de la maladie a certes considérablement baissée ces dix dernières années, mais en 2019, le pays comptait encore près de 430 000 personnes vivant avec le Vih, dont 65% de femmes. 12 000 nouveaux porteurs du virus ont été enregistrés la même année. Le ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Eugène Aka Aouélé, a, dans une déclaration relative à la 33<sup>e</sup> Journée mondiale de lutte contre le Sida (JmIs), célébrée ce 1<sup>er</sup> décembre, rappelé que la pandémie du Sida demeure un fléau mondial. Le thème de cette édition, « Solidarité internationale, responsabilité partagée », est, selon lui, une invite à la synergie d'action dans un environnement mondial fortement marqué par la crise sanitaire mondiale du Covid 19.

#### > Culture



### Accès numérisé aux produits culturels : La Côte d'Ivoire abrite le 1<sup>er</sup> Musée numérique d'Afrique

C'est inédit ! L'institut Français d'Abidjan, a inauguré, le 27 novembre dernier, l'installation d'une "micro-fole". C'est un dispositif culturel et d'outils informatiques et pédagogiques donnant accès à plus de 1 500 œuvres d'art numérisées, issues d'établissement culturels nationaux et internationaux. C'est la toute première fois que ce dispositif est disponible en Afrique. Les étudiants en histoire de l'art et architecture pourront profiter de cet outil pédagogique.



### Cacao : la Côte d'Ivoire et le Ghana s'insurgent contre deux chocolatiers américains

Hershey's et Mars, deux entreprises américaines de l'industrie du chocolat, s'attirent la colère d'Abidjan et d'Accra. Les régulateurs ivoirien et ghanéen de la filière cacao leur reprochent de saper les efforts entamés pour relever les revenus des paysans producteurs. Les deux multinationales ont « temporairement » changé leurs fournisseurs, afin d'échapper au financement du différentiel de revenu décent, une prime destinée aux cacao-culteurs.



### Bilan 2017-2020 et Programmation 2021-2025 du programme de Coopération du Pnud en Côte d'Ivoire au centre d'un atelier à Grand-Bassam

La ministre du Plan et du Développement, Kaba Nialé, a procédé à l'ouverture d'un atelier portant sur la Revue conjointe du programme de coopération gouvernement de Côte d'Ivoire-PNUD ce lundi 30 novembre 2020 à Grand-Bassam. Il s'agira au cours de ces deux jours de travaux de faire un bilan sur les progrès réalisés et performances du CPD 2017-2020, y compris les changements transformationnels opérés dans la mise en œuvre du programme. Mais également d'échanger sur les questions stratégiques et opérationnelles relatives à la mise en œuvre du CPD 2017-2020 et en tirer les enseignements à considérer pour une mise en œuvre optimale du nouveau CPD 2021-2025.



### Impôts : la demande de remboursement des crédits TVA ne se fera plus physiquement

Le directeur général des Impôts, Sié Ouattara, dans un communiqué, porte à la connaissance des contribuables éligibles au remboursement de crédits TVA qu'à compter du mardi 1er décembre 2020, les demandes de remboursement desdits crédits se feront exclusivement en ligne via le portail e-impots.gouv.ci. À cet effet, un module dédié est disponible sur l'espace entreprise de chaque contribuable. Par conséquent, le DG des Impôts rappelle qu'aucune demande physique ne sera désormais réceptionnée par ses services.



### Côte d'Ivoire : offres de bourses d'études universitaires, le gouvernement recommande la vigilance

Des offres de bourses d'études à la Côte d'Ivoire sont diffusées sur les réseaux sociaux. Une situation qui pousse le ministère des Affaires étrangères à faire des précisions. Dans un communiqué, le ministère des Affaires étrangères "tient à décliner toute responsabilité quant à ces informations et demande aux usagers et aux populations d'observer une plus grande prudence face à ces informations". La note stipule que les bourses d'études offertes par le ministère des Affaires étrangères dans le cadre de la coopération bilatérale "font l'objet de communiqués officiels publiés dans les locaux du Service des bourses et stages du ministère et sur son site officiel [www.diplomatie.gouv.ci](http://www.diplomatie.gouv.ci)", indique le document du ministère transmis ce lundi 30 novembre 2020.



### Education : cantines scolaires, 14 milliards du gouvernement américain au profit de 613 écoles primaires en Côte d'Ivoire

Le gouvernement américain, à travers son département de l'agriculture (USDA), s'est engagé à octroyer 25 000 000 \$, soit 14 milliards FCFA, dans le cadre du financement "McGovern-Dole", au Programme alimentaire mondial des Nations Unies (PAM) en Côte d'Ivoire pour la poursuite de son appui au Programme national d'alimentation scolaire. Il permettra de soutenir 125 000 enfants de 613 écoles primaires publiques de Côte d'Ivoire, au sein de sept régions classées prioritaires que sont le Cavally, le Bafing, la Bagoué, le Poro, le Tchologo, le Bounkani, et le Gontougo, pour une période de cinq ans à partir de l'année scolaire 2021-2022.

Plus de 28 milliards FCA décaissés dans le cadre de la coopération PNUD – Côte d'Ivoire



Au total, 52 millions dollars US, soit environ 28,4 milliards FCFA, ont été décaissés pour le financement de programmes exécutés dans le cadre de la coopération entre la Côte d'Ivoire et le Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD), de 2017 à 2020, a indiqué lundi 30 novembre 2020, la ministre du Plan et du Développement, Kaba Nialé, lors de la revue conjointe du programme de cette coopération (CPD), à Grand-Bassam.



### Les prix de l'essence et du gasoil inchangés pour le mois de décembre 2020

Les prix du litre du super sans plomb et celui du gasoil restent inchangés à 600 FCFA pour le mois de décembre 2020, selon un communiqué du ministère du Pétrole, de l'Energie et des Energies Renouvelables. Le prix du pétrole lampant reste également intact à 555 FCFA le litre à l'ambient. L'ajustement des prix des produits pétroliers en Côte d'Ivoire se fait chaque mois conformément aux dispositions du mécanisme automatique des prix des hydrocarbures sur le marché mondial.

## > Société



### COVID-19 : vingt et un nouveaux cas de contamination ce lundi 30 novembre

Le ministère de la Santé et de l'Hygiène publique a enregistré ce jour lundi 30 novembre 2020, 21 nouveaux cas de Covid-19 sur 745 échantillons prélevés, soit 2,8% de cas positifs, 17 guéris et un décès. A la date du 30 novembre, la Côte d'Ivoire compte donc 21 331 cas confirmés dont 20 964 personnes guéries, 132 décès et 235 cas actifs. Le nombre total d'échantillons est de 218 207.



### Des pharmaciens prêtent serment pour mener une lutte acharnée contre les médicaments contrefaits

Le conseil de régulation restreint des sept membres de l'Autorité ivoirienne de régulation pharmaceutique (AIRP) a prêté serment, lundi 30 novembre 2020, en vue de mener une lutte acharnée contre les médicaments contrefaits et protéger la vie des populations. Des travaux de recherches menés par l'Organisation mondiale de la santé publiés en 2017 notent qu'un médicament sur dix en circulation dans les pays à faible revenu ou intermédiaires est soit de qualité inférieure ou contrefait. Les statistiques du ministère de la Santé et de l'Hygiène publique indiquent que la contrefaçon fait perdre 30 milliards de FCFA à la Côte d'Ivoire.



### Les sociétés coopératives sensibilisées jeudi sur le danger du changement climatique

La Journée internationale des coopératives sera célébrée, jeudi 03 décembre 2020, à Abidjan, en vue de sensibiliser les sociétés coopératives à lutter contre le changement climatique et les amener à pratiquer une agriculture respectueuse de l'environnement. Il s'agira également de mettre en relief la complémentarité des objectifs des Nations unies et l'alliance coopérative internationale, de souligner la contribution du mouvement coopératif dans la résolution de problèmes majeurs soulevés par les Nations unies, de consolider et élargir les partenariats entre le mouvement coopératif international et d'autres acteurs, tels que les gouvernements au niveau local, national et international.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



@gouvci



@gouvci.officiel



gouvcivideo



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.  
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.